

**Medienmitteilung | Montag, 26. Mai 2025**

Fazit ökumenische «Lange Nacht der Kirchen» am 23. Mai 2025 in Baselland

## **Glanzlichter und Geselliges an der Kulturnacht der Landeskirchen im Baselbiet**

**Die dritte Ausgabe der ökumenischen «Langen Nacht der Kirchen» in Baselland vor Auffahrt lockte am vergangenen Freitag nach Feierabend zahlreiche Besuchende vom unteren bis ins obere Baselbiet zum Tag der offenen Tür der drei Landeskirchen im Kanton. Die freiwillig mitwirkenden Kirchgemeinden und Pfarreien zeigten einmal mehr: Kirchliche Kultur mit Leib und Seele geschieht lokal und dank viel Freiwilligenarbeit an der kirchlichen Basis.**

Kirche stiftet Gemeinschaft, lebt die Vielfalt in der Einheit, ist ein zentraler Ort für Musik und Gesang und trägt zu Zusammenhalt und Inklusion in der Zivilgesellschaft bei. Das zeigte die «Lange Nacht der Kirchen» vom 23. Mai 2025 in Baselland einmal mehr, welche die christkatholische, die evangelisch-reformierte und die Römisch-katholische Landeskirchen zum dritten Mal gemeinsam durchführten.

### **66 Anlässe mit 2'000 Besuchenden**

Rund 2'000 Personen besuchten 66 Anlässe an 29 Orten von Allschwil bis Tenniken. 17 Pfarreien und Kirchgemeinden im Landkanton hatten mithilfe von zahlreichen freiwilligen und ehrenamtlich Tätigen ein buntes Programm auf die Beine gestellt. Es wies sowohl zahlenmäßig als auch inhaltlich einige lokale Glanzlichter auf und sorgte insgesamt für einen stimmungsvollen gemeinsamen Event vielerorts im Baselbiet und bei schönstem Wetter.

### **Vom «Absacker der Arbeitswoche» bis zum «Adventure» für Kids**

Vier inhaltliche Schwerpunkte waren an der Baselbieter «Langen Nacht der Kirchen» auszumachen: Angebote für Kinder, Jugendliche und Familien; kirchliche Kultur und Hintergrundinformation von ökumenischer Machart; Konzerte mit Instrumentalensembles, Chor- und Sologesang; und Festwirtschaft bei gemütlichem Beisammensein.

So gab es zum Beispiel den «Absacker der Arbeitswoche» und das «Adventure» für Kids; den Orgelbau-Workshop für Familien und «Baugeschichten» mit Musik; Harassen-Klettern und Kirchturm-Besteigungen; Kurzinfos zu Weihrauch und Messwein oder Ausstellungen zu Leben in Mission und Übersee; den ökumenischen Spaziergang mit vier Stationen und den Abendspaziergang im Grünen von der einen zur nächsten Dorfkirche; und Kino und Chorgesang bis spät in die Nacht.

### **Kirche ein Ort für Konzert-Kultur und ein Höhepunkt für alle Sinne**

Besonders glanzvolle Momente boten die zahlreichen Konzerte von Bebop über mittelalterlichen Klostergesang und Klassik bis zum Schlager, mit Keyboard, Alphorn, Posaune, Orgel, Gitarre oder Saxophon bis zum gemeinsamen Chorgesang, der singenden Pfarrerin sowie dem Organisten und

künstlerischen Festivalleiter. Das schöne Innere der festlich hergerichteten Gotteshäuser, mit prächtigem Blumenschmuck und kunstvoller Beleuchtung, war ein Höhepunkt für alle Sinne.

### **Popcorn, Chlöpfer und selbstgebackener Kuchen**

Die ökumenische «Lange Nacht der Kirchen» der drei Landeskirchen im Baselbiet klang vielerorts mit Würsten vom Grill aus und mit selbstgemachtem Salat- und Kuchenbuffet sowie frischem Popcorn in gemütlicher Runde an Tischen und Bänken im Freien vor der Kirche. Bis in die sommerfrische, kristallklare Nacht hinein.

Die nächste Ausgabe der «Langen Nacht der Kirchen» findet am 4. Juni 2027 statt.

#### **Links:**

Clip mit Impressionen:



10-Minuten-Rückblick auf die regionale «Lange Nacht der Kirchen» im Baselbiet am 26.05.2025 **ab 16 Uhr** auf regioTVplus  
Medienmitteilung «Lange Nacht der Kirchen» national/AG 24.05.2025: <https://www.langenachtderkirchen.ch/de/medien>

**Ökumenisch mitwirkende Pfarreien und Kirchengemeinden in BL:** Aesch-Pfeffingen, Allschwil-Schönenbuch, Bennwil-Hölstein-Lampenberg, Binningen-Bottmingen, Birsfelden, Buus-Maisprach, Frenkendorf-Füllinsdorf, Liestal-Seltisberg, Münchenstein, Muttenz, Reigoldswil-Titterten, Schafmatt-Wisenberg, Tenniken-ZunzgenLiestal, Dornach-Gempen-Hochwald.

#### **Medienkontakte:**

Susanne Salvi, Leiterin Stabsstelle Kommunikation Röm.-kath. Kirche BL, susanne.salvi@kathbl.ch, +41 79 645 49 61

Anna Wegelin, Leiterin Kommunikation Evang.-ref. Kirche BL, anna.wegelin@refbl.ch, +41 61 926 81 87

Simon Huber, Pfarrer Christkath. Kirche BL, simon.huber@christkatholisch.ch, +41 61 821 92 88